

RÉGION BEAUNOISE Événement

# Daphnée et Farandole stars

Cette année, Daphnée, une vache simmental française et Farandole, une jument de l'Auxois, vont tenter leur chance au concours général agricole de Paris. Si cette aventure est une première pour Farandole, elle a déjà été vécue deux fois pour la vache d'Argilly.

À onze ans, Daphnée, une vache de race simmental française est toujours aussi vaillante. Nommée championne toute catégorie lors du Salon international de l'agriculture 2018 (lire par ailleurs), elle participe, cette année, pour la troisième fois au concours général agricole à Paris. Choyée par Laurette Millot et ses deux sœurs, Justine et Alice, la star de l'entreprise à responsabilité limitée (EARL) du Meix de Chêne, située en plein cœur d'Argilly, devrait une nouvelle fois faire sensation. « C'est une meneuse. Si, pendant toute l'année, elle est traitée comme les autres vaches de l'exploitation, on sent qu'elle a quelque chose en plus. Vous imaginez à onze ans ? Quand on sait qu'en moyenne les vaches présentées sont seulement âgées d'environ cinq ans, c'est vraiment une exception », sourit Laurette, jeune femme de 18 ans, étudiante en BTS production animale dans le Doubs.

À Paris, la vache sera jugée sur sa morphologie et sa musculature mais également observée pour sa production laitière. « En moyenne, Daphnée peut produire environ trente litres de lait par jour. Certaines fois, cela peut même aller jusqu'à quarante litres. »

## Une préparation particulière

Avant son départ, jeudi, direction Chazeuil, dans le canton d'Is-sur-Tille, puis Paris, portes de Versailles, Daphnée a été chouchoutée à la ferme. La demoiselle de plus de 900 kg a été soigneusement préparée, lavée et tondue. Sur place, elle sera exposée pendant quatre jours, jusqu'à mardi, en compagnie de seize autres simmentals françaises. « Participer à cette manifestation est une fierté pour l'exploitation. Mon père, Gérard, y est allé pour la première fois en 1986. C'est un peu une



Daphnée, une vache simmental française de la ferme Millot, va participer pour la troisième fois au Salon de l'agriculture à Paris. Ce sont Laurette, Alice et Justine Millot qui s'en occuperont pendant plusieurs jours. Photo LBP/Ch. D.

tradition familiale », sourit Laurette, qui a aussi tout prévu niveau logistique. « Nous emmenons même notre propre foin, récolté sur nos terres, afin que Daphnée ait une bonne nourriture. »

## « Pour la bonne ambiance plutôt que pour la gagne »

Avec sa sœur Alice, 15 ans, la jeune femme précise également retourner dans la capitale « pour la bonne ambiance plutôt que pour la gagne ». « Daphnée a déjà été sacrée championne l'an passé. Elle ne pourra pas prétendre au titre cette année même si elle peut quand même obtenir de nouvelles récompenses. » « Cela permet aussi de mettre en avant la race bovine simmental française, plutôt peu représentée en France », enchaine Gérard Millot, fier que ses trois filles reprennent le flambeau. « Je n'ai pas assez de temps pour partir plusieurs jours. S'occuper de vaches laitières, c'est tous les jours », rappelle l'éleveur.

Charlotte DELEY

## REPÈRE

La vache simmental française est une race bovine musclée qui possède des caractéristiques particulières, dont une robe pie-rouge avec des taches rouge clair, voire blondes, sur presque la totalité des flancs et du dos. Sa tête, son ventre et ses pattes sont généralement blancs. Niveau morphologie, l'espèce mesure généralement 141 centimètres au garrot pour 750 kg chez la femelle et 155 centimètres au garrot pour 1 100 kg chez le mâle.

## 40

Daphnée est une vache simmental française, qui peut produire jusqu'à quarante litres de lait par jour. En moyenne, sa production tourne autour de trente litres par jour.

## Sacrée championne toute catégorie en 2018



Daphnée, de l'EARL du Meix de Chêne, à Argilly, avait remporté un premier prix au Salon international de l'agriculture en 2018. Photo LBP/Fred JOLY

Déjà l'année dernière, la vache Daphnée avait fait sensation lors du Salon de l'agriculture, porte de Versailles à Paris, en remportant le premier prix du concours général agricole pour les simmental françaises.

Opposée dans le concours à quatre autres vaches, elle avait obtenu le premier prix

dans la catégorie adulte ainsi que, face à seize autres concurrentes, le titre de championne toute catégorie.

Un titre remporté pour la première fois par un bovin de la ferme Millot, dont la première participation au Salon de l'agriculture remonte à la fin des années 1980.